

# Pressemitteilung

Berlin, den 13.03.2023

05/2023

## **Bildungsgipfel muss konkrete Weichen für zukunftsfähiges Bildungssystem stellen**

**Um die hohe Zahl von jungen Menschen ohne Schul- oder Berufsausbildung zu reduzieren, der zunehmenden Heterogenität der Bildungsteilnehmerinnen und -teilnehmer gerecht zu werden sowie die qualitative Umsetzung des DigitalPakts Schule und den Investitionsstau zu meistern, bedarf es nach Auffassung des Deutschen Städte- und Gemeindebundes (DStGB) erheblicher infrastruktureller und finanzieller Anstrengungen.**

*„Dies kann nur durch eine zwischen Bund, Ländern und Kommunen abgestimmte Bildungsstrategie – von der Kita, über Schule und Ausbildung bis zur Weiterbildung – und durch ein gemeinsames finanzielles Engagement von Bund, Ländern und Kommunen im Rahmen eines kooperativen Bildungsföderalismus gelingen“, erklärte der Erste Vizepräsident des DStGB Ralph Spiegler, Bürgermeister der Verbandsgemeinde Nieder-Olm, heute in Berlin. „Es ist gut, dass diese Defizite unseres Bildungssystems auf dem Gipfel angesprochen werden.“*

Auf dem Bildungsgipfel müssen Strukturen für eine zukünftige Zusammenarbeit verabredet werden. Bildung ist die entscheidende Zukunftsfrage für unsere Gesellschaft und unsere wichtigste Ressource: individuell, ökonomisch und sozial. Nur mit einem erfolgreichen Bildungssystem wird Deutschland die zentralen Herausforderungen des demografischen Wandels, der Globalisierung, der Integration von Zuwanderern,

Marienstraße 6  
12207 Berlin

Telefon 030.773 07.253  
Telefax 030.773 07.200

E-Mail: [dstgb@dstgb.de](mailto:dstgb@dstgb.de)

Homepage:

<http://www.dstgb.de>

ViSdP  
Geschäftsführendes  
Präsidialmitglied  
**Dr. Gerd Landsberg**  
Pressesprecher  
**Alexander Handschuh**

der Erhaltung des Wohlstandes und der Zukunftssicherung unseres Sozialstaates meistern können. *„Wir haben in Deutschland allerdings kein Erkenntnis-, sondern ein Umsetzungsproblem. Wir brauchen insbesondere eine Investitionsoffensive in unsere Schulen“, forderte **Spiegler**. „Die Politik sollte den Mut aufbringen, Finanzmittel aus den Sozialtransfers zugunsten der Förderung des Bildungssystems umzuschichten, schließlich ist gute Bildungspolitik die wirksamste und nachhaltigste Sozialpolitik.“*

Der DStGB hat im Vorfeld des Bildungsgipfels ein Positionspapier zur Bildungspolitik veröffentlicht, das unter <https://www.dstgb.de/publikationen/positionspapiere/> abrufbar ist.